



Nomos



Die objektiv dienende Funktion der Fußball-Lizenzspielerabteilung

Untersuchung der vereinsrechtlichen Zulässigkeit der
Fußball-Lizenzspielerabteilung im nichtwirtschaftlichen
Verein nach den Kita-Beschlüssen des BGH

Von Dr. Florian Max Jansen

2023, 419 S., brosch., 124,- €

ISBN 978-3-7560-1149-0

(Kölner Schriften zum Sportrecht –

Schriftenreihe der Forschungsstelle Sportrecht, Bd. 3)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1149-0

Die Vereine der Bundesliga und 2. Bundesliga unterhalten ihre Profiabteilungen überwiegend in einer ausgegliederten Kapitalgesellschaft. Zahlreiche Vereine wie der 1. FSV Mainz 05 e.V. und der FC Schalke 04 e.V. betreiben die Profiabteilung aber nach wie vor im nichtwirtschaftlichen Verein i.S.d. § 21 BGB. Dieses Vorgehen wird aus vereinsrechtlicher Sicht seit

Jahrzehnten überwiegend als rechtswidrig kritisiert. Die Arbeit untersucht, ob das Unterhalten der Profiabteilung im nichtwirtschaftlichen seit den Kita-Beschlüssen des BGH und dem damit einhergehenden Paradigmenwechsel für die Vereinsklassenabgrenzung vereinsrechtlich zulässig ist.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos



Die objektiv dienende Funktion der Fußball-Lizenzspielerabteilung

Untersuchung der vereinsrechtlichen Zulässigkeit der Fußball-Lizenzspielerabteilung im nichtwirtschaftlichen Verein nach den Kita-Beschlüssen des BGH

By Dr. Florian Max Jansen

2023, 419 pp., pb., € 124.00

ISBN 978-3-7560-1149-0

(Kölner Schriften zum Sportrecht –
Schriftenreihe der Forschungsstelle Sportrecht, vol. 3)
in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1149-0

The clubs in the Bundesliga and 2nd Bundesliga predominantly operate their professional departments as a spin-off corporation. However, numerous clubs such as 1. FSV Mainz 05 e.V. and FC Schalke 04 e.V. continue to operate their professional departments as non-commercial associations within the meaning of Sec. 21 of the German Civil Code (BGB). This procedure has been criticized as

unlawful under association law for decades. This thesis examines whether the operation of the professional department in a non-commercial association is permissible under association law since the ruling of the Federal Court of Justice concerning day care centers (Kita-Rechtsprechung) and the resulting material shift for the distinction of association classes.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary